



OUN AN PILE après l'assassinat du journaliste et opposant Jamal Khashoggi par des barbouzes saoudiennes, plusieurs journaux français, « Le Monde » et « Le Figaro » en tête, ont accepté une invitation de l'Arabie saoudite, qui les a trimballés dans la vallée d'Al-Ula. Les journaux ont ensuite publié de beaux papiers, les 8 et 9 octobre, sur cette région en plein essor touristique.

Pour faire oublier ses exploits en matière de liberté d'expression, le royaume, aidé notamment par l'agence Havas, mène en effet une grande opération de séduction auprès des Français, comme l'a déjà raconté « Le Canard ».

Dans le même temps, en plus des voyages de presse, les Saoudiens financent une exposition à l'Institut du monde arabe, à Paris, « Al-Ula, merveille d'Arabie », accueillie à bras ouverts par son directeur, Jack Lang, un ami du pays. Ingrat, « Le Figaro » (8/10) a tout de même déniché dans cette expo une carte du Proche-Orient où ne figure pas Israël, Etat non reconnu par l'Arabie saoudite. Après le coup de gueule du « Fig », Israël est réapparu sur la carte...

En Arabie saoudite, l'auteur de l'article se serait plutôt pris un coup de scie!

 LE GROUPE M6 a été victime, ce week-end, d'une cyberattaque qui perturbe légèrement, depuis, sa chaîne principale mais aussi ses petites télés W9, óter, Paris Première ou Téva. La direction a fini par communiquer, rassurante, dimanche soir (13/10) : « Le groupe M6 a été la cible, samedi matin, d'une attaque informatique malveillante. L'intervention rapide et efficace de nos experts en cybersécurité a permis de continuer à assurer la bonne diffusion des programmes sur l'ensemble de nos antennes TV et radio. »

L'essentiel, c'est d'éviter toute panne d'antenne sur Paris Première le soir de « Zemmour & Naulleau » !

> BREXIT : DERNIÈRE LIGNE DROITE

> > Anne-Sophie Merciel

MUNICIPALES : RAQUEL GARRIDO VEUT METTRE SON "RAYONNEMENT MÉDIATIQUE" AU SERVICE DE BAGNOLET



La Boîte aux Images

Birmanie de la persécution

E NE comprends pas ce que vous vou-lez dire. » C'est par cette phrase terrible qu'Aung San Suu Kyi avait répondu, il y a quelques années, au journaliste Gwenlaouen Le Gouil, qui lui demandait ce qu'elle pensait de la situation des minoritaires musulmans rohingyas dans son pays. L'ancienne opposante à la dictature birmane, Prix Nobel de la paix, devenue porte-parole des généraux de Rangoon, chassait ainsi d'une réplique cavalière la mémoire des dizaines de milliers de morts et des 700 000 personnes expulsées du pays en raison de leur ethnie et de leur religion.

Plus tard, elle s'est fâchée avec son amie sud-coréenne Yanghee Lee, rapporteure spéciale de l'ONU pour les droits de l'homme en Birmanie, qui avait eu le malheur de prononcer en sa présence les mots « Rohingya » et « génocide ». Et a même accepté qu'elle soit interdite d'entrée dans le pays.

Huttes de pouvoir

dhistes et hindous ce même jour). Mais cette raison invoquée par le pouvoir est fallacieuse, et c'était bien des années plus tôt que le régime birman avait planifié ces atrocités, se saisissant simplement des événements du 25 août pour passer à l'arte

pour passer à l'acte. Citoyens birmans depuis des générations, mais considérés comme immigrés bangladais et rejetés par la majorité bouddhiste, les Rohingyas vivant dans le nord de l'Arakan ont toujours été considérés comme des citoyens de troisième zone. « Métèques » est d'ailleurs le seul nom que les Birmans leur donnent, des cours d'école aux temples, en passant par les travées du pouvoir. Avec la volonté affichée de les expulser du pays avant - thème récurrent qu'ils n'en deviennent les maîtres par le nombre.

En juin 2012, déjà, l'armée birmane s'était lancée à l'assaut de leurs villages, chassant par la force 120 000 habitants de leurs terres et les jetant dans des camps. Galvanisée par les généraux et les moines, la population boud-

l brill

trade, ov tants qu crient:« plan, des des socia L'homme porte une discours sans élé sans envo messes (chantent bonhomm blard et r. tenue, un rait de la fait l'ENA

d'António une vingta plémentai majorité pour un pa puis 2015 les élection année-là, le gnent de ju tives, mais remporte l seul à forn Avec la gar PC, il mon mentateurs niquement

Non s